
 1 

  

COMUNE DI  RAVENNA 

CONSIGLIO TERRITORIALE  

Area n. 6 - “Piangipane” 

 

VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO TERRITORIALE “Piangipane” 
RIUNITOSI IL 15 06 2018 alle ore 20:45. 

presso la sede dell'ufficio decentrato di Piangipane in Piazza XXII giugno 1944 n. 6  
Approvato il 17 ottobre 2018 

 
dall'appello nominale risultano presenti: 

Lista 
Consiglieri Presente Assente 

Cognome  Nome  Entra ore Esce ore  

INSIEME PER 

CAMBIARE 
Dapporto Nicola P    

CAMBIERÀ Nasolini Andrea    AG 

CAMBIERÀ Masotti Silvia    AG 

CAMBIERÀ Grandi  Umberto P    

LA PIGNA Sagarriga Visconti Caroline P    

RAVENNA IN 

COMUNE 
Ballardini Daniele    AG 

LEGA NORD Basileo Alessandro P    

LEGA NORD Chirico Giovanni    A 

SINISTRA PER 

RAVENNA 
Bentivogli Valerio P    

PD Canducci Edgardo P    

PD Venturi Elide P    

PD Paci Agnese    AG 

PD Pagnani Claudio P    

PD Folli Alessandra    AG 

PD Borda Elisabetta    AG 

PD Ricci Giuseppe P    

PRI Casadio Lauro    AG 

FORZA ITALIA Papariello Francesco    A 

LPR Odorico Dino P    

GRUPPO MISTO Carnicella Nicola P    
 

Presiede il Presidente Edgardo Canducci  
Verbalizzante Edgardo Canducci  
 

Essendo presenti n. 11 Consiglieri su n.20 assegnati, il Presidente Edgardo Canducci dichiara 
valida la seduta. 
La seduta ha inizio alle ore 20:50.  
 
Il Presidente Edgardo Canducci dà lettura dell’O.d.G.: 

 Richiesta del parere di competenza in merito alle proposte di controdeduzione inerenti le 
osservazioni pervenute alla “2 Piano Operativo Comunale (POC) in variante al RUE e al 
Piano di Zonizzazione Acustica; 

 Servizio di doposcuola a Piangipane;  

 Controllo del vicinato SicURa - Sicurezza Urbana Ravenna;  

 Varie ed eventuali. 
 
Si passa all’esame dei vari punti: 

1. Richiesta del parere di competenza in merito alle proposte di controdeduzione inerenti 
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le osservazioni pervenute alla “2 Piano Operativo Comunale (POC) in variante al RUE e 
al Piano di Zonizzazione Acustica 

Il Presidente comunica che giovedì 7 giugno 2018, alle ore 18:30 si è riunita la Commissione 
Assetto del Territorio, Ambiente e Urbanistica per discutere quanto riportato in oggetto. Dopo 
ampia discussione la Commissione ha concluso quanto il Presidente Claudio Pagnani propone al 
Consiglio. 
Premesso che il Piano Strutturale Comunale (PSC) è lo strumento di pianificazione urbanistica 
generale, secondo quanto indicato dall'art. 28 della LR20/00 smi, inerente tutto il territorio 
comunale, finalizzato a delineare le scelte strategiche di assetto e sviluppo e per tutelare l'integrità 
fisica ed ambientale e l'identità culturale dello stesso e che il Comune di Ravenna ha predisposto il 
documento preliminare della presente variante al PSC conformemente a quanto disposto dalla 
normativa regionale sopra richiamata, unitamente al Quadro Conoscitivo ed alla Valutazione di 
Sostenibilità Ambientale e Territoriale preliminare per l’individuazione dei limiti e delle condizioni 
per lo sviluppo sostenibile del territorio inerenti i temi della presente variante e che il parere 
richiesto deve essere espresso limitatamente agli ambiti di competenza territoriale è di nostra 
competenza solamente PIANGIPANE ID VAR: 08.03; 11.01; 12.02. Il presidente della 
Commissione comunica che si è giunti alla conclusione di proporre al Consiglio l’accoglimento di 
quanto proposto. 
Il Presidente apre la discussione e dopo l’intervento di diversi Consiglieri si procede allespressione 
parere. 

Il Consiglio Territoriale dell'Area n. 6 “Piangipane” ha espresso parere FAVOREVOLE per 

quanto concerne la variante in riduzione 2018 al PSC e conseguenti modifiche al RUE, al 2°POC e 

al piano di zonizzazione acustica, come si evince dallo schema di votazione di seguito riportato: 

CONSIGLIERI VOTANTI N. 10  

ASTENUTI N. 1 Caroline Sagarriga Visconti 

VOTI FAVOREVOLI N. 10  

VOTI CONTRARI N. 0 . 

Note: I Consiglieri concordano sulla necessità di risparmiare/preservare suolo destinato a verde 

e soprattutto a produzione agricola in considerazione, tra l’altro, che l’aumento della popolazione 

mondiale richiederà un incremento della produzione, pertanto il settore primario dovrà ritornare di 

fondamentale importanza; senza dimenticare che sempre più bisognerà porre la massima 

attenzione al degrado ambientale e un’eccessiva occupazione del suolo per infrastrutture o 

abitazioni non necessarie va in tale direzione. 
 

2. Servizio di doposcuola a Piangipane. 
Il Presidente comunica di aver contattato il Dirigente scolastico dell'Istituto Comprensivo Manara 
Valgimigli, Prof. Giancarlo Frassineti inviando un invito ufficiale che allego al presente verbale. Il 
Dirigente Prof. Giancarlo Frassineti ha risposto comunicando quanto segue:  
Gentile Presidente, 
con rammarico, purtroppo, non potrò essere presente alla seduta del Consiglio territoriale di 
Piangipane, essendo la sera di venerdì 15 giugno formatore in un corso di formazione per aspiranti 
docenti; se potesse rinviare il punto all'OdG, sarei volentieri presente dal 2 di luglio in poi. 
Un caro saluto, 
il Dirigente scolastico Giancarlo Frassineti  
A mia volta ho risposto inviando quanto segue: 
Gent.mo Prof. Giancarlo Frassineti, 
innanzitutto desidero ringraziarLa per la cortesia e la disponibilità, purtroppo non riesco a rinviare 
la seduta del Consiglio, perché ho dovuto inviare la convocazione, per rispettare i cinque giorni 
previsti per legge, tuttavia venerdì 15 giugno p.v. sarà mia cura spiegare ai Consiglieri i motivi per i 
quali non potrà essere presente e proporre di affrontare parzialmente il problema del doposcuola a 
Piangipane, in modo da completare con ulteriori approfondimenti la discussione in una seduta da 
tenersi dopo il 2 luglio, che concorderemo insieme, quando avrà terminato questo periodo di lavoro 
molto intenso relativo a scrutini ed esami, almeno penso. 
La ringrazio, ancora per la collaborazione, Le auguro buon lavoro e La saluto cordialmente. 
Il Dirigente ha risposto: 
Caro Presidente, 
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bene, presenzierò ben volentieri in un ulteriore seduta del Consiglio territoriale di Piangipane per 
riferire sull'argomento in oggetto, dall'inizio di luglio in poi. 
I più cordiali saluti, 
Giancarlo Frassineti 
 
•Federica Bagioli, Presidente associazione Amici delle arti affiliata Arci, organizzatrice e 
responsabile del Cre e del drl doposcuola;  
•Patrizia Strocchi, Presidente dell'Associazione Un mosaico di idee che gestisce la casa dei 
volontari in forza del Patto per la cura dei beni comuni, per il Cre responsabile struttura e 
sicurezza. 
Ringrazio a nome personale e del Consiglio le gradite ospiti per averci onorato della loro presenza. 
Ciò detto propongo ai Consiglieri di iniziare la discussione questa sera e di proseguirla in un’altra 
occasione dopo il 2 luglio da concordare con il Dirigente scolastico per completare e approfondire 
tutti gli aspetti riguardanti l’argomento, se saranno disponibili, propongo anche di rinvitare le due 
gradite ospiti di questa serata Federica Bagioli e Patrizia Strocchi.  
Le ospiti, ciascuna per le proprie competenze illustrano gli aspetti positivi di questa proposta 
relative alle modalità con cui si terrà il doposcuola e la sede confortevole perché appena rinnovata 
e quindi a norma e con ampio spazio cortilivo per i momenti di svago, oltre a garantire la possibilità 
di consumare il pasto essendo presente una cucina attrezzata all’uopo.  
Terminata l’illustrazione segue un ampia discussione con rinvio ad altre sedute per approfondire 
alcuni aspetti ancora lacunosi per mancanza di elementi.  
Conclusa la discussione del secondo punto all’OdG, le ospiti dopo i ringraziamenti del Presidente e 
dell’intero Consiglio lasciano la sala augurando un buon proseguimento dei lavori. 

3. Controllo del vicinato SicURa - Sicurezza Urbana Ravenna 
Il Presidente ricorda che in occasione della seduta del Consiglio congiunto dei Consigli Territoriali 
dell'Area n. 6 “Piangipane”, dell'Area n. 5 “Mezzano” e dell'Area n. 4 “Sant’Alberto tenutasi a 
Mezzano mercoledì 30 maggio 2018, alle ore 20:30 presso la sala Fonsetti dell'Ufficio decentrato 
di Mezzano - Piazza della Repubblica n. 7 il Comandante Polizia Municipale di Ravenna Andrea 
Giacomini e il ViceSindaco con delega alla sicurezza Eugenio Fusignani hanno illustrato il progetto 
Controllo del vicinato SicURa - Sicurezza Urbana Ravenna, nell’attuazione del quale sono coinvolti 
anche i CT per quanto riguarda la compilazione rispettivamente dei moduli adesione segnalanti e 
modulo adesioni referenti programmi SicURa e apre la discussione. 
Dopo l’intervento di alcuni Consiglieri che sostanzialmente accolgono di buon grado la proposta 
emerge chiaramente che si è in una fase ancora propositiva e che i CT devono giocare un loro 
ruolo attivo congiuntamente agli uffici competenti dell’Amministrazione comunale rimanda a future 
sedute del CT gli approfondimenti necessari per meglio individuare il ruolo del Consiglio 
Territoriale.  
 
4. Varie ed eventuali 
Nulla da segnalare. 
Null’altro essendovi da discutere e deliberare, la seduta termina alle ore 23:19.  
 
 

 

 

 

 

 

 

Il Presidente  
Edgardo Canducci 

 
 

Il verbalizzante  
Edgardo Canducci 

 


